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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Flegel, Sabine     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Alvarez Gonzalez, Markus     
Cremille, Diane     
Huber, Mathias     
Mussa, Nawal     
Oepen, Wolfgang   (Urkundsperson) 
Reinartz, Marieluise     
Schenk, Rainer     
Dr. Schinke, Holger     
Schneider-Bauerfeind, Gudrun   (Urkundsperson) 
Steinbronn, Martin     
Wabra, Marcel     
Zerban, Bernd     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Bub, Kerstin     
 
 
- Schriftführung 
 
Weimar, Martina     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Müller-Horn, Manuela     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dr. Conrad, Franziska     
Conrad, Maurice     
Heinisch, Gunther     
Kinzelbach, Martin     
Köbler-Gross, Sylvia     
Stritter, Stephan     
Zimmer, Christine     
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T a g e s o r d n u n g 

 
a) öffentlich 
 
1. Ernennung und Vereidigung des 2. stellvertretenden ehrenamtlichen Ortsvorstehers 

Herrn Wolfgang Oepen 
 
Anträge 
 
2. Erhaltungssatzung für einen Teilbereich der Elbestraße (CDU) 
 
3. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
4. Umsetzung Energiesparen in Gonsenheim (Grüne) 
 
5. Kommunikation der Mainzer Mobilität beim Wasserrohrbruch (Grüne) 
 
6. Lastenräder (AfD) 
 
7. Tiefbauarbeiten im Auftrag der Telekom - Glasfaserausbau (ÖDP) 
 
8. Sandaufschüttungen auf Waldwegen (ÖDP) 
 
9. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 9.1. Städtebauliches Konzept für das Areal der "Housing Area" (CDU) 
 9.2. Buslinie 6 Richtung Gonsenheim (AfD) 
 9.3. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0706/2022 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0915/2022, SPD, Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 
 10.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0707/2022, CDU, Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 
 
11. Beschlussvorlagen 
 11.1. Aufnahme der Betriebskita der Berufsgenossenschaft Holz und Metall in den 

Kindertagesstättenbedarfsplan sowie Anerkennung der gGmbH "Impuls Soziales 
Management Die Familienexperten gGmbH" als Träger der freien Jugendhilfe 

 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 

 
b) nicht öffentlich 
 
13. Beschlussvorlage 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Ernennung und Vereidigung des 2. stellvertretenden ehrenamtlichen 

Ortsvorstehers Herrn Wolfgang Oepen 
 
Die Vorsitzende ernennt und vereidigt Herrn Oepen nach seiner Wahl zum zweiten 
stellvertretenden Ortsvorsteher und überreicht ihm die Ernennungsurkunde.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Erhaltungssatzung für einen Teilbereich der Elbestraße (CDU) 

Vorlage: 1603/2022 
 
Aufgrund der aktuellen Berichterstattung in der Presse wird der Antrag laut Herrn Huber 
zurückgezogen. Man begrüße die von Seiten der Verwaltung geäußerte Sensibilität und vertraue 
deshalb darauf, dass die Erhaltungssatzung hier greife, wovon laut der Vorsitzenden noch zwei 
weitere Gebäude auf der Elbestraße betroffen seien. 
 
Einzig die Frage, wie es auf diesem Grundstück bereits zu Baumfällungen kommen konnte, 
stünde im Raum. Dazu bittet der Ortsbeirat um Stellungnahme.   
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Punkt 3 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Dr. Kracht freut sich über die Einrichtung der Tempo 30-Zone auf der Mainzer Straße. 
Er nennt die zwei digitalen Geschwindigkeitsanzeigen (Smileys) in der Lennebergstraße die seit 
Monaten ausgeschaltet seien und fragt, was hier passieren solle. Zudem nennt er das nach dem 
Unfall in der Grabenstraße eingerichtete Überholverbot von einspurigen Verkehrsmitteln, 
welches konsequent ignoriert werde und fragt, was die Verwaltung gedenke hiergegen zu tun. 
Eine weitere Frage zum Gehwegparken in Gonsenheim wird direkt von der Vorsitzenden 
beantwortet. 
 
Frau Geipel, stellvertretendes Schulelternbeiratsmitglied der Gleisbergschule, erkundigt sich 
nach der Umsetzung der Erkenntnisse aus der vor einem Jahr durchgeführten 
Verkehrsbegehung in Sachen “Sichere Schulwege”. Die Vorsitzende antwortet, hier regelmäßig 
mit der Verwaltung in Kontakt zu stehen. Leider sei die Umsetzung der 19 Punkte bedingt 
durch personelle Unterbesetzung verzögert. Man bittet die Verwaltung, kurz Stellung zu 
nehmen, was nach dieser Verkehrsbegehung bereits abgearbeitet wurde.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Umsetzung Energiesparen in Gonsenheim (Grüne) 

Vorlage: 1567/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates I vom 22.11.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Kommunikation der Mainzer Mobilität beim Wasserrohrbruch (Grüne) 

Vorlage: 1569/2022 
 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 21.11.2022 stellt Herr Alvarez 
Gonzales folgende Zusatzfragen: 
 

1. Warum kann die Mainzer Mobilität die Funktion von kurzfristigen bzw. mittelfristigen 
Umleitung im DB Navigator nicht nutzen und andere Verkehrsunternehmen schon? 

 
2. Kennt die Mainzer Mobilität die VDV-Schnittstelle oder das RIS-Eingabetool der DB 

und wenn ja, warum wird es nicht genutzt? 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Lastenräder (AfD) 

Vorlage: 1600/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 7 Tiefbauarbeiten im Auftrag der Telekom - Glasfaserausbau (ÖDP) 

Vorlage: 1604/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Sandaufschüttungen auf Waldwegen (ÖDP) 

Vorlage: 1605/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 22.11.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Städtebauliches Konzept für das Areal der "Housing Area" (CDU) 

Vorlage: 1284/2022 
 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 24.10.2022 fragt Herr Huber, wann 
der Ortsbeirat mit der Fertigstellung des Konzeptes und einer Vorstellung im Ortsbeirat 
rechnen könne.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.2 Buslinie 6 Richtung Gonsenheim (AfD) 

Vorlage: 1281/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 29.09.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.3 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0706/2022 

hier: Integrationsplan für die Bewohner:innen der Housing Area 
 
Nach Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates IV vom September 2022 
moniert Herr Huber die fehlende strategische Planung für unbegleitete Jugendliche, mit denen 
man ja zumindest rechne, wenn man sechs Plätze dafür freihalte. Zudem vermisse er weiterhin 
ein Konzept für ukrainische Mitbewohner:innen.  
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Punkt 10 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0915/2022, SPD, 

Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 
hier: Errichtung eines Trinkwasserspenders/Trinkwasserbrunnens 
im Bereich der Breiten Straße 
Vorlage: 1262/2022 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 07.09.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0707/2022, CDU, 

Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 
hier: Gesamtgestaltungskonzept für die Pfarrer-Grimm-Anlage 
Vorlage: 1349/2022 

 
Nach Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 14.09.2022 äußert 
Herr Huber wiederholt sein Unverständnis über die nicht mehr komplett vorhandenen 
Gaslaternen, wobei nach seiner Auffassung zumindest die noch vorhandenen Kandelaber, 
wenn auch ohne Beleuchtung, aufgestellt werden sollten. Zudem wünscht er sich, wenn auch 
kein Gesamtkonzept hier erforderlich sei, zumindest eine Planung bzgl. der Bepflanzung. 
 
Auch Frau Schneider-Bauerfeind äußert ihr Unverständnis zur Aussage, dass, weil eine 
homogene Ausleuchtung mit den wenigen Gaslaternen nicht möglich sei, aus Kostengründen 
nun gar keine Beleuchtungsanlage in Aussicht stehe.  
 
Die Vorsitzende sieht hier das Erfordernis einer Beleuchtung, weil die Parkanlage häufig zur 
Querung in den alten Ortskern genutzt werde.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Beschlussvorlagen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Aufnahme der Betriebskita der Berufsgenossenschaft Holz und Metall 

in den Kindertagesstättenbedarfsplan sowie Anerkennung der gGmbH 
"Impuls Soziales Management Die Familienexperten gGmbH" als 
Träger der freien Jugendhilfe 
Vorlage: 1356/2022 

 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage des Dezernates IV vom 13.10.2022.  
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Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Auf Anregung von Herrn Zerban bzgl. eines Plakates zur gegenseitigen Rücksichtnahme teilt 
die Vorsitzende mit, bereits entsprechende Entwürfe in Auftrag gegeben zu haben. 
 
Die Vorsitzende informiert über Neuerungen beim MainzRIDER. Das Schreiben der Mainzer 
Mobilität wird den Mitgliedern im Nachgang per E-Mail übermittelt. 
 
Des Weiteren reagiert die Vorsitzende auf den Einwand von Frau Schneider-Bauerfeind 
betreffend ihrer Aussagen im Presseartikel zur alten Stadtvilla an der Kreuzung 
Weserstraße/Elbestraße damit, dass dies falsch bei ihr angekommen sei.  
 
Herr Oepen spricht nachfolgende Verkehrsproblematik an: 
In der Friedrichsstraße müssten dringend Ausweichflächen/Sperrflächen eingezeichnet werden, 
damit der Verkehrsfluss besser gegeben sei. Zuletzt habe er gesehen, dass PKWs im 
Begegnungsverkehr zurücksetzen mussten, weil nach Fertigstellung der neuen Häuser in der 
Straße vermehrt geparkt werde und weniger Lücken zum Einscheren verblieben. 
 
Die Vorsitzende regt in diesem Zusammenhang an, einen neuen Termin für die 
Verkehrskommission zu suchen und bittet um Sammlung weiterer Themen. 
 
Zuletzt informiert die Vorsitzende über die aktuelle Fäll-Liste und den Dreck-Weg-Tag am 
25.03.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 19:25 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Sabine Flegel gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
gez. Gudrun Schneider-Bauerfeind gez. Wolfgang Oepen 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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